
把脈海洋經濟 港魯優勢互補
港區委員走進山東了解科創發展 于傑：促進兩地交流

香港文匯報訊（記者 馬
琳澳門報道）已正式宣佈參
選澳門第五屆行政長官的賀
一誠昨日邀傳媒參觀其競選
辦公室。
辦公室代理人邱庭彪介紹

說，賀的競選團隊目前有24
名工作人員，其中不少是在
校大學生，他們會幫助團隊
搜集來自年輕人的訴求。他
並透露，很多競選工作尚處
於籌備階段，包括拜會選
委、社團，預訂競選活動場
地等，這些都需待選委會確

定具體提名期、競選宣傳期
後才能展開。不過他強調，
儘管時間很緊張，但參選政
綱一定會廣泛聽取各階層的
意見。
賀一誠競選辦公室位於澳

門南灣大馬路羅德禮商業大
廈六層，設有一個大的開放
平台，可容納20個工作位，
另有4間單獨辦公室以及兩
個會議室。開放平台還配備
了茶歇區和三台電視，方便
工作人員休息以及了解國內
外最新發生的新聞動態。
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全國政協常委劉
長樂在發言時表
示，「來到山東，
對於我更有不同感
受，我的老家在萊

蕪。因此，這次來到山東，對我而
言，這是一次『回鄉之旅』。」
據不完全統計，在香港的山東人

有35萬之眾，據了解，梁振英副
主席的祖籍是山東威海，梁主席的
父親就是著名的服務香港社會的
「山東警察」。他說，「這是我們
考察團一行和山東的殊勝之緣，也
代表了山東與香港之間的鐵關
係。」
截至目前，香港在山東省現存外

商投資企業3,978家，實際使用港
資395.5億美元，在外資來源地中
均名列第一位。同時，山東省已有
香港上市公司 51家，其中包括
1993年於港交所上市的首家山東
企業—青島啤酒，累計在港融資
978億元。2017年，山東與香港進
出口貿易總額即達到307.7億元人
民幣。

魯港關係更密 友誼學習之旅
劉長樂表示，相信此次考察將更加密切魯

港關係，增強魯港情誼，這將是我們此行的
一個重大成果。全國政協組織這次考察，使
我們有機會見到山東政協的各位新老朋友，
這也是一個難得的學習交流的機會，特別是
如何做好政協工作，有效地履職盡責，共同
推動政協工作提質增效等方面，「我覺得此
行也是一個難得的學習交流的機會，一個學
習研究借鑒山東政協先進經驗的機會。因
此，此行還是『友誼之旅』、『學習之
旅』。」
2018年，中國提速發展海洋經濟，山東首

創設立「山東省委海洋發展委員會」。根據
最新公佈的數據，全省海洋生產總值達1.6
萬億元，佔全國總量的20%。全省海洋生產
總值年均增長11%，增速也領先全國。
山東的海洋經濟發展與科技創新也是密切

聯繫、協同發展的。2018年，山東高新技術
產業產值佔規模以上工業產值比重達到37%
左右；高新技術企業突破8,800家，全年有
25個項目獲得國家科技獎勵。劉長樂表示，
這種通過科技創新抓產業升級源頭的「山東
模式」，值得認真學習。

■香港文匯報記者 王曉雪
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全國政協港澳台僑委員會駐會副主任尹
宗華表示，全國政協領導非常重視此

次考察，梁振英副主席、夏寶龍副主席兼
秘書長親自對此次考察活動方案進行了審
定，特別是考慮到考察團人數眾多，還專
門指示要分成小組進行考察，以提高考察
效率、增強考察實效，更好地發揮委員們
的專業優勢。

合作潛力大 共同繁榮發展
山東是內地綜合實力最強的省分之一，
于傑在會上表示，未來魯港兩地合作空間
十分廣闊，兩地經濟互補性很強，合作潛
力無限。尤其是新舊動能轉換重大工程，
為擴大魯港合作搭建了新的平台，拓展了
新的空間。希望以此次港區全國政協委員
考察團來魯考察為契機，與香港各界全面

深化基礎設施、重點產業、科技人才、金
融資本、文化旅遊等各領域合作，實現共
同繁榮發展。
山東省委常委，青島市委書記王清憲表

示，1月至4月，青島與香港貿易總額5.45
億美元，同比增長14.9%；截至目前，香港
累計在青島投資項目5,117個，港資332.35
億美元。下一步，青島市將進一步完善合作
機制，增進各領域交流，加強優勢互補，推
動青島與香港合作邁上新台階。
王清憲說，香港經驗非常值得青島認真

學習，希望梁振英副主席和各位委員，為
兩地合作牽線搭橋，邀請更多香港各界朋
友到青島觀光考察、投資興業。「此次考
察團的全國政協委員都是山東進一步加強
與香港全面深入合作的對節點，希望能建
立長效機制，發揮平台作用，真正把兩地

合作推向深入，精準對接。」

梁振英：港作內地城市借鑒
全國政協副主席梁振英對此表示贊同，

他表示，「對於建立平台，調動港區委員
的力量和積極性，我100%贊成和支持，也
願意為此貢獻力量。」
梁振英指出，香港有30多家外國商會，
代表本國在香港的經營企業，港區政協委
員可以幫助山東的企業與這些商會建立聯
繫，交朋友。這是一項始創性的工作。香
港作為特別行政區，其經濟結構和產業內
涵都有很多方面可以成為內地城市的借
鑒。
他表示，全國政協每年組織兩次港區委

員到內地的考察活動，對港區委員來說是
一次雙向交流的機會。希望大家集中力

量，做好香港與山東各項新的產業合作。
此次港區委員赴魯考察，由梁振英帶

隊。中聯辦協調部部長朱文任顧問，全國
政協常委、鳳凰衛視有限公司董事局主
席、行政總裁劉長樂任團長，許榮茂、林
淑儀、王惠貞、容永祺、黃蘭發、王國強
等為副團長，以及50餘名港區全國政協委
員參加此次考察活動。
考察期間，港區委員們將深入青島、煙

台、威海等地，分兩組圍繞科技創新和海
洋經濟發展展開調研，參觀青島海洋科學
與技術國家實驗室、國家深海基地管理中
心，了解國家海洋科技創新體系建設；走
進山東省中魯遠洋（煙台）食品有限公
司、威高集團等，考察山東企業發展的最
新動態；參觀青島城市規劃館等重要地
標，考察當地歷史文化旅遊等方面情況。

香港文匯報訊（記者 王曉雪）

60餘位港區全國政協委員組成的

考察團昨日走進山東，將深入了解

山東省科技創新和海洋經濟發展情

況。昨日下午召開的情況介紹會

上，山東省副省長于傑表示，香港

是山東最大的外資來源地、最大的

境外投資目的地、最重要的對外開

放平台。此次港區全國政協委員考

察團就科技創新和海洋經濟主題把

脈問診，必將對山東的各項工作產

生巨大的推動作用，並促進魯港兩

地的交流合作。委員們表示，希望

以此為契機，推動魯港兩地各領域

的深入合作。

香港文匯報訊（實習記者楊曉
瑩）暑假將至，勞工處於昨日及
今日一連兩天在油塘社區會堂舉
行大型招聘會，提供來自飲食、
零售、物業管理、運輸等行業合
共逾2,500個職位空缺，吸引不少
青年到場應徵。本港失業率持續
低位，有保險業僱主表示，人才
流動猶如「車輪轉」，持續有招
聘需求，亦浪費了不少資源於重
新培訓之上，希望透過加薪挽留
現有員工。

勞處招聘會 2500職缺任揀
勞工處一連兩天的東九龍大型

招聘會吸引46個僱主合共提供逾
2,500個職位空缺，當中逾70%為
全職職位、逾90%學歷要求為中
六或以下、約60%毋需相關工作
經驗。全職月薪介乎1萬元至1.8
萬元，部分僱主提供即場面試，

吸引不少青年到場。
在現場招募人才的保險公司負

責人麥先生表示，保險業人才流
動猶如「車輪轉」，不少新人入
行不足兩年便因薪酬待遇等問
題，不是「跳槽」至其他公司便
是轉戰地產或零售業。
他指出，尚幸不斷有新人入

行，能夠及時彌補各職位空缺，
但需要不斷重新培訓，浪費了不
少資源，因此希望透過更吸引的
薪酬招聘新人及挽留現有員工。
有物流公司負責人表示，倉務

員及司機收派員的職位最多人應
徵，他坦言物流業亦面對僱員流
失率高的問題，但公司並無刻意
調高薪金挽留員工。另有參與招
聘會的公司表示，求職者多數為
中年人士，主要應徵倉務員及生
產輔助員等技術要求及薪酬較低
的職位，維修技術員、機械操作

員及系統維護管理員等要求較高
的職位則無人問津。
現年21歲的電子工程系副學士

生求職者李先生表示，希望能找
一份暑期工消磨時間之餘，亦能
賺取生活費，昨日到場應徵兼職
侍應生及兼職售貨員的職位，
「招聘會可即時面試，不用上網
申請然後慢慢等通知嘛！」他表
示，並無特定工種要求，但上班
地方一定要在家附近，最好時薪
達60元。
26歲的周先生原本從事酒店業，
後因人際關係問題離職，希望找到
一份起薪點約1.6萬元的工作，昨
日到場主要是希望了解各行業的市
場需求及薪酬待遇，但他慨歎「無
一份工合心意。」30歲的盧小姐則
希望找到一份服務業的工作，「薪
金無1萬元都不會考慮，要不然連
生活費都支撐不了。」

賀一誠競選團多學生 助蒐青年訴求

人才「車輪轉」保險業：「重練」耗資源

■邱庭彪向媒體介紹競選辦公室的情況。
記者馬琳 攝

■勞工處職員向求職者講解招聘會內容。
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■李先生一覽參展商
名單，考慮應徵職
位。 香港文匯報
實習記者楊曉瑩 攝

■周先生翻閱參展商
目錄，物色心儀公
司。 香港文匯報
實習記者楊曉瑩 攝

◀港區全國政協委員考察團在青
島的情況介紹會表示，深入了解
山東省科技創新和海洋經濟發展
情況。 記者王曉雪 攝

▲梁振英指出，港區政協委員可
以幫助山東的企業與外國商會建
立聯繫，交朋友。

記者王曉雪 攝


